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  Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 

ATA – 86ª Reunião Extraordinária – Ano 2020 

29 de dezembro de 2020 

 

Aos 29 (vinte e nove) dias do mês de dezembro do ano de 2020 (dois mil e vinte), às 14 

(quatorze) horas, o Conselho Estadual de Saúde – CES/ES reuniu-se de forma on-line 

através                     da                       plataforma               digital : 
https://us02web.zoom.us/j/87463422355?pwd=L1JQYVFEelZMekY0SExDRW9wQ04wUT09 ,para a 86ª 

(octogésima sexta) Reunião Extraordinária no período de 14 às 18 horas, sob a Presidência 

da Conselheira Milene Weck Terra e secretariada pelo  Secretário Executivo Alexandre de 

Oliveira Fraga, com a presença dos (as) conselheiros (as): Paulo Roberto Alves Guimarães 

(SESA), José Tadeu Marino (SESA), Vera Lúcia Peruch (SESA), Rafael Vulpi Caliari (SESA), 

Fabiano Ribeiro dos Santos (SESA), Beatriz Zandonade Jarske (FEHOFES), Ricardo Ewald 

(FEHOFES), Raulino Pereira Gouveia (Ministério da Saúde), Maurício Aquino Paganotti 

(SIMES), Maria Maruza Carlesso (SINFES), Willian Fontes (SINDPSI-ES), Tatiana Peixoto 

Carvalho Tibúrcio (SINDIENFERMEIROS), Eliana Baptista (SINODONTO), Rita de Cássia 

Olímpio Martins (SINDSAÚDE), Geiza Pinheiro Quaresma (SINDSAÚDE), Magna Nery 

Manoeli (SINDIPÚBLICOS), Elci Lobão Medeiro (CUT), Milene da Silva Weck (SINDIUPES), 

Mansour Cadais Filho (SINDINAPI/ES), Antonio Carlos Nogueira do Nascimento (FAMOPES), 

Denice Silva Gonçalves (MOSAVE), Gilson Mesquita de Faria (GRUPAES), Alexandro Martins 

Costa (Força Sindical), Elizabeth Regina Lopes (Mitra) e Ligia Pereira Andreati (FEAPAES) 

Justificaram a ausência: Luiz Tupinambá Bittencourt da Silva (SINDIPÚBLICOS), Silvio 

Nascimento Ferreira (ASSOPAES), Sheila Mara Rodrigues Godinho (MITRA)  O Secretário 

Executivo fez a verificação de quórum regimental e a presidenta Milene da Silva Weck 

Terra deu início a seção como o primeiro ponto de pauta: 1 – Informes, Indicações e 

Expediente: O Secretário Executivo, Alexandre de Oliveira Fraga, informa que foram 

recebidos na Secretaria Executiva do CES três requerimentos sendo o primeiro, formulado pelo 

conselheiro Antônio Carlos Nogueira do Nascimento, que pede inclusão na pauta para 

apresentação de denúncias formuladas pelo presidente do conselho gestor do HEUE, o segundo, 

formulado pela conselheira Magna Neri, pedido de esclarecimento do encerramento de contrato 

do HEUE e as condições insalubres do Hospital Milena Gottardi, e o terceiro, formulado pelo 

conselheiro Gilson Mesquita, que  propõe uma inversão de pauta, solicitando que o item 4, que 

trata da moção de repudio, passe a ser o item 1. O conselheiro Antônio Carlos Nogueira do 

Nascimento registra que solicitou a inclusão de pauta para a reunião ordinária que foi 

realizada dia 17/12/2020, e que as denúncias recebidas do presidente do Conselho Gestor 

do HEUE(Antigo São Lucas) são graves e de acordo com o Artigo 15 (quinze) parágrafo 

primeiro do Regimento do CES, será permitida a solicitação de inclusão de pauta que 

deverá ser feita uma hora antes da abertura da reunião alegando que a solicitação é 

regimentar e oficial e que aguarda desde novembro, e que a mesma pauta foi colocada em 

março, cogitando levar a situação ao Ministério Público devido o assunto ser gravíssimo e 

seríssimo. A Presidenta Milene Weck explica que se as pautas das reuniões extraordinárias 

são fixas e não cabe inclusões. A 86ª Reunião Extraordinária foi convocada pela 

insuficiência de quórum na última reunião ordinária para tratar exclusivamente dos itens 

pautados para aquela reunião. O Conselheiro Paulo Alves explana que o Artigo 15 (quinze) 

do Regimento Interno do CES trata do funcionamento das Reuniões Ordinárias e apoia a 

manifestação da presidenta do mesmo.  A Conselheira Denice Silva Gonçalves manifesta 

reforço ao pedido do Conselheiro Antônio Carlos Nogueira do Nascimento. A Conselheira 

Maria Maruza Carlesso entende que a reunião por ser extraordinária não possibilita inclusão 

de itens na pauta. O conselheiro Gilson Mesquita diz que se for necessário se faça uma 

Reunião Extraordinária em janeiro pois seu entendimento é que em reunião extraordinária 

não se inclui item na pauta. O conselheiro Mansur Cadais reforça que o tema proposto para 

discussão é grave, mas sempre se posicionou pelo cumprimento das regras e assim 

entende que não cabe a inclusão de tema em reuniões extraordinárias. A Presidenta Milene 

Weck esclarece que os pedidos de inclusão na pauta não serão apreciados. Quanto ao 

requerimento do conselheiro Gilson Mesquita, o entendimento é que por se tratar da ordem 

dos trabalhos dos itens pautados, o mesmo pode ser deliberado pelo plenário.  O 
conselheiro Paulo Alves pede vista do ponto de pauta. O Conselheiro Gilson Mesquita 

../../../../../Ana%20Paula/%20https/us02web.zoom.us/j/87463422355?pwd=L1JQYVFEelZMekY0SExDRW9wQ04wUT09https///us02web.zoom.us/j/81644
../../../../../Ana%20Paula/%20https/us02web.zoom.us/j/87463422355?pwd=L1JQYVFEelZMekY0SExDRW9wQ04wUT09https///us02web.zoom.us/j/81644
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registra que não é cabível o pedido de vistas formulado pelo conselheiro Paulo Alves. A 

Presidenta Milene Weck esclarece que, de acordo com Artigo 17 (dezessete), o conselheiro 

pode requerer o adiamento da discussão de qualquer proposição a qualquer momento. O 

Secretário Executivo Alexandre Fraga faz a leitura do Artigo 17 (dezessete) do Regimento 

onde está descrito que, “Sempre que o conselheiro julgar conveniente o adiamento da 

discussão de qualquer proposição, poderá requere-lo verbalmente”. O requerimento de 

adiamento deverá ser apresentado a qualquer momento e quando apresentado mais de um 

requerimento de adiamento para a mesma proposição do plenário deliberará por um deles. 

Tendo sido adiada uma vez a discussão da matéria, ela só será novamente adiada quando 

requerida pela maioria dos conselheiros. Qualquer conselheiro poderá solicitar informações 

complementares, uma vez que o tema não foi debatido ainda no plenário. A Presidente 

Milene Weck comunica que o item foi retirado da pauta por solicitação do conselheiro Paulo 

Alves e retornará a discussão na próxima reunião ordinária. O Secretário Executivo 

Alexandre Fraga passa a apresentar os informes. 1 - Of. 035/2020 – AFECC – Hospital 

Santa Rita de Cássia – Recebimento de recursos oriundos de Emendas Parlamentares 

Federais totalizando R$ 3.850.000,00 - convênios 898452/20, 899003/20, 899001/20, 

899004/20, 899005/20 e 899002/20. Lembrou que na última reunião o Conselheiro 

Bartolomeu ficou de encaminhar para o CES uma sugestão de metodologia de análise 

dessas informações sobre emendas parlamentares. 2 - Ofício 414/20 – Cúria Metropolitana 

de Vitória - Comunicado de substituição da Conselheira suplente Sheila Godinho, foram 

tomadas as providencias e em breve fará parte do conselho Pedro Paulo Araújo. Informa 

ainda que nessa reunião tomam posse os conselheiros Rafael Caliari (SESA) e Raulino 

Gouveia. Como expediente segue a Recomposição da Mesa Diretora do CES -– OF: 

SESA/GS 1222/20 – Solicita a exclusão de Luiz Carlos Reblin como membro representante 

da SESA na Mesa Diretora, e em seu lugar a inclusão do conselheiro Paulo Roberto Alves 

Guimarães. A presidente Milene Weck submete a solicitação para homologação não 

havendo manifestações contrárias. Em seguida foi apresentado a proposta de calendário de 

reuniões Ordinárias do CES e da Mesa Diretora para o ano de 2021. A proposta 

apresentada foi aprovada por unanimidade. Acolhendo a sugestão do conselheiro Gilson 

Mesquita, será estudada uma data para janeiro. 2 – Aprovação das Atas da 215ª 

Reunião Ordinária, 84ª e 85ª Reuniões Extraordinárias do CES - O Secretário 

Executivo Alexandre Fraga apresenta as atas para discussão registrando que as mesmas 

foram encaminhadas com antecedência aos conselheiros e as correções de texto sugeridas 

já foram acolhidas. A presidente Milene Weck submete as atas a votação e o Plenário 

aprovou por unanimidade as Atas da 215ª RO, 84ª e 85ª RE do CES - 3 – Avaliação das 

ações de combate ao COVID19 – Com a palavra o Subsecretário de vigilância em 

Saúde Luiz Carlos Reblin - O Subsecretário de Vigilância em Saúde da SESA, Luiz Carlos 

Reblin, inicia sua apresentação registrando o cenário assustador vivido pelo ES em face ao 

número de óbitos ocorridos nos últimos 5 dias que totalizaram mais de 90 que nos 

representa uma média de 26 óbitos/dia. Somado a isso, foi verificado um processo de 

transmissão ascendente em todas as regiões, ou seja, quando o índice de transmissão está 

acima de 1 ponto. Tal cenário levou a SESA a reativar a capacidade de operação do LACEN 

e a contratação de serviços na rede privada para possibilitar ao LACEN realizar seus 

exames de rotina para as mais diversas áreas. Assim, temos hoje 6 laboratórios 

interessados na contratualização os serviços e destes, 3 já foram contratados. Isso 

possibilitará que em janeiro teremos a capacidade de processar 4 mil amostras/dia. Hoje o 

Estado tem testado óbitos e suspeitos de COVID e com esta capacidade retomaremos a 

testagem de familiares assintomáticos para rastreio de casos. Nos próximos dias será 

instalado o Centro de Triagem para o LACEN o que possibilitará agilizar processos de 

distribuição e identificação de amostras, dando maior celeridade a realização dos exames. 

Na área hospitalar o Estado tem ampliado leitos em sua rede própria e contratualizada, 

mantendo uma média de ocupação em torno de 80%. Atualmente contamos com 660 leitos 

de UTI ativos para COVID dos 715 que já tivemos. Em fevereiro alcançaremos 900 leitos de 

UTI. Estamos trabalhando com a perspectiva de aumento maior de casos em face às 

comemorações de natal e ano novo e para dar conta da demanda, estamos com editais 

abertos de credenciamento de leitos na iniciativa privada. O Estado está preparado para 

realizar a vacinação assim que o Ministério da Saúde encaminhar as vacinas. Para tanto, foi 

construído um Plano Estadual contemplando toda a logística necessária em parceria com os 

municípios. A SESA possui estrutura logística e de transporte para entregar vacinas com 

segurança em todas as cidades do ES, garantindo a preservação da temperatura dos 
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insumos a partir das Regionais de Saúde. Estão sendo adquiridas Câmeras Científicas para 

armazenamento e guarda de vacinas, com sistema de segurança de 24h para garantir a 

segurança quanto a queda de energia ou outro incidente. A preocupação no momento é 

com a falta de definição de data para distribuição das vacinas por parte do Ministério da 

Saúde. Entretanto, o Estado está preparado para adquirir vacinas por conta própria para 

atender a população capixaba, caso haja instabilidade na entrega por parte do Ministério. É 

preciso compreender também que o Ministério só vai distribuir vacinas quando tiver 

quantidade suficiente para imunizar os grupos prioritários.  Registro que estamos vivendo 

um período de agravamento das aglomerações e os municípios devem adotar medidas que 

coíbam estas situações. Por fim, destaco que ainda há muitas questões que precisam ser 

esclarecidas como o processo de reinfecção e a proliferação de alguma variante do vírus. 

Neste momento estamos monitorando 42 viajantes que chegaram da Inglaterra. A 

Presidenta Milene Weck salienta que o Governo do Estado tem adotado medidas muito 

importantes, com muita seriedade, procurando os melhores caminhos, mas a pressão 

econômica não tem contribuído para as medidas adotadas, a falta de seriedade de certas 

autoridades, e a liberação de comércio, bares e restaurantes prejudicaram os números. 

Algumas medidas deveriam ter sido tomadas para não estarmos nesse patamar, como em 

outros Estados. Como representantes da Secretaria de Saúde, vocês estão fazendo o 

melhor, mas em termos gerais, o governo está cedendo à pressão econômica. Os 

municípios deveriam colocar regras adicionais e colaborar com esse entendimento, sendo 

importante o diálogo com os prefeitos eleitos. Foi elaborado um documento do Conselho 

Estadual para encaminhar ao Governo do Estado sobre a nossa participação nesses espaços 

de discursão, sendo fundamental nossa participação nas discussões desta problemática. O 

Subsecretário Luiz Carlos Reblin retoma, sabemos que infelizmente no Brasil não se adotou 

uma política de sustentabilidade econômica, e alguns setores ficaram paralisados. A ajuda 

emergencial pro cidadão americano é de 10 mil reais, a do Brasil acaba hoje. Nós não 

sabemos o que será daqui para frente, provavelmente nós vamos ter uma situação 

dramática com a falta desse recurso. Brasil tem 14 por cento de sua população sem 

emprego, infelizmente a economia precisa funcionar minimamente para ter renda, 

alimentos ou algum tipo de condição de sobrevivência das famílias, os estados brasileiros 

não tem essa capacidade, o ente estatal não consegue emitir títulos novamente, não tem 

essa capacidade de produção de dinheiro, embora o Estado tenha ajudado de diferentes 

formas para parte da população. Estamos diante de um cenário mundial e nacional 

bastante complexo, muito difícil, de muitas incertezas, a gente ainda não sabe o tamanho 

da tragédia social que nós teremos pela frente e como será essa pandemia no próximo ano. 

Conselheiro Willian Fontes ressalta que nunca se viu o chefe de uma nação fazer um 

trabalho de faxina étnica utilizando para isso a desassistência da seguridade social, e que 

para a economia girar deveriam entrar com uma proposta de Estado Bem-Estar Social e 

equidade socioeconômica, sustentando os mais necessitados provisoriamente para que a 

economia não afunde. A Assistência Social não tem política de amparo, e os Estados se 

viram como podem.  4 - Proposta de Moção de Repúdio ao Governo do Estado do 

Espírito Santo proposta pelo conselheiro Gilson Mesquita de Farias – GRUPAES - 

Assunto retirado de pauta por solicitação do conselheiro Paulo Alves - 5 - Procedimentos 

para organização da 10ª Conferência Estadual de Saúde. A Presidenta Milene Weck 

relata a realização de diversas reuniões da Mesa Diretora para tratar do documento. Foi 

feita uma minuta inicial pelo Secretário Executivo do CES, em seguida foi encaminhada aos 

membros da Mesa Diretora que tiveram tempo para fazer suas considerações e após a 

sistematização das propostas foi realizada uma última reunião para finalizar o documento. 

O conselheiro Paulo Alves informou que no anexo da distribuição de Delegados terá que ser 

refeito pois foi aprovado novo Plano Diretor de Regionalização – PDR e agora o Estado 

passa a contar com três Regiões de Saúde. A Presidenta Milene Weck descreve que a 

Conferência Estadual de saúde possui etapas municipais e regionais, e por ser de âmbito 

estadual, não terá etapa Nacional, e poderá ser realizada de modo remoto (online) por 

questão da pandemia. A conselheira Eliana Baptista destaca o artigo 1°, parágrafo 2° e 

interpela, qual a justificativa para a comissão organizadora assumir toda a responsabilidade 

pela conferência ad referendum do pleno do CES, inclusive a decisão sobre a modalidade 

da conferência, e assevera que o mesmo está conflitando com o parágrafo 8° do artigo 4°, 

e sugeri que o parágrafo 2° seja retirado. O conselheiro Alexandro Martins pede que conste 

em ata que se sentiu prejudicado, pois a qualidade do sinal de internet da reunião foi falha, 

não podendo acompanhar todas as votações, solicitando ao Secretário Executivo o link 
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direto pelo aplicativo. Registra ainda que recebeu uma denúncia sobre a situação do 

Conselho Municipal de Saúde de Santa Maria de Jetibá, declarando que o regimento deles 

está totalmente ilegal. Presidenta Milene Weck pede que encaminhe essa situação por e-

mail para solicitar informações e adoção de providências cabíveis. O conselheiro Willian 

Fontes entende que o texto no regimento dá margem para alterações a qualquer momento, 

e que isso deveria ser ponto pacífico. A Presidente Milene Weck submete a proposta de 

regimento para aprovação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Em seguida foi 

apresentada a proposta de Composição da Comissão Organizadora e Comitê Executivo e 

aberta ao plenário para que os conselheiros pudessem se candidatar as vagas existentes. 

Após as manifestações, o plenário aprovou a seguinte composição da Comissão 

Organizadora, Coordenador/a Geral – Milene Weck Terra II- Coordenador Adjunto – 

Alexandre Fraga III- Coordenador/a da Comissão de Relatoria – Maria Maruza Carlesso IV- 

Coordenador/a da Comissão de Comunicação – Willian Fontes V – Coordenador/a de 

Articulação e Mobilização – Mansour Cadais VI– Coordenador/a da Comissão de 

Infraestrutura e Logística - Paulo Alves VII - Demais Membros : Lígia Andreati, Rita 

Olímpio, Denice Gonçalves, Rafael Caliari, Vera Peruch, Elci Lobão e Antônio Carlos 

Nogueira. Já o Comitê Executivo foi aprovado com a seguinte composição, ficando os 

nomes faltantes das representações da SESA e da Secretaria Executiva para serem 

informados posteriormente para publicação da Resolução do CES. Assim o pleno aprovou a 

seguinte composição: I – 02 (dois) integrantes da Secretaria Executiva do CES; Alexandre 

mais 1 II – 02 (dois) integrantes da Comissão Organizadora; Milene Weck e Denice 

Gonçalves III – 02 (dois) integrantes da SESA. Paulo Alves e mais 1. Nada a mais havendo 

a tratar, a Presidente do CES Milene da Silva Weck Terra encerrou a reunião e foi lavrada a 

presente ata que vai assinada pelo Secretário Executivo do CES, Alexandre de Oliveira 

Fraga e pela Presidente do CES Milene da Silva Weck Terra. 

 

 

Alexandre de Oliveira Fraga 

Secretário Executivo 

Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 

 

Milene Weck Terra 

Presidenta                                                                                                 

Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 
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